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香港文匯報訊（記者 高俊威）發
展局局長黃偉綸昨日在網誌回應修訂
《逃犯條例》時指出，政府問責團隊
已作出承諾會加倍努力，與社會各界
一起修補裂痕。他又引述不少業界朋
友向他表示，理解政府的責任和難
處，並認同大家應放下歧見，一起重
新出發。
黃偉綸在網誌指出，發展局推出的
「活化歷史建築伙伴計劃」，至今已
推出5期共19個項目，為舊建築注入
新生命。在活化過程中，希望把歷史
建築原汁原味保留下來，就像香港人
的奮鬥精神，一代一代承傳下去。

引述業界表示理解
他提到，幾天前出席一個業界聚
會，席間與業界討論近日社會上的一
些矛盾及紛爭。他就指出，行政長官
已就政府工作的不足，向市民真誠致
歉，問責團隊亦在不同場合坦承有改
進空間，並承諾會加倍努力，與社會
各界一起修補裂痕，和面對香港未來
在民生及經濟等方面的大量挑戰。
他引述不少業界朋友表示，理解政

府的責任和難處，並認同大家應放下
歧見，一起重新出發。他亦深信，大
家會為這個城市共同努力，讓香港有
更美好的明天。
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香港文匯報訊（記者 高俊威）食物及衛生局局
長陳肇始昨日在網誌撰文指出，過去兩周，社會在
修例工作所發生的事情，相信對廣大市民、政府同
事以至問責團隊都帶來很多反思。她認為，除了有
為市民福祉的初衷，就如何充分了解市民的想法和
期望，平衡社會不同意見，也是關鍵。
陳肇始表示，食衛局的工作範疇與民生息息相

關，無論是醫療、公共衛生、食物安全、環境衛
生、漁農發展等，都與市民生活有莫大關係。她承

諾，她和同事一定會繼續細心聆聽市民的意見，把
市民的福祉放於首位。

衷心期盼社會體會誠意
她並強調，作為問責團隊一員，她衷心期盼社會

體會他們的誠意，共同努力推進香港的未來發展。
她在網誌又提到，縱使醫療科技不斷進步，血
液至今仍然沒有替代品，而香港每天需要招募
1,100名捐血人士，才能為全港醫院供應足夠血液

進行臨床輸血治療服務，故她呼籲仍未加入捐血行
列的市民踏出第一步，尤其是年輕人，因為長期和
恒常捐血者，對穩定的血液供應至為重要。

首重為民謀福祉張陳 肇 始

特區政府已宣佈停止《逃犯條例》的修訂工作，行

政長官林鄭月娥、律政司司長鄭若驊及保安局局長李

家超亦已先後親身就修例引起的社會紛爭及政府工作

上的不足，向市民致歉。

昨日，多名司局長包括政務司司長張建宗、財政司

司長陳茂波、食物及衛生局局長陳肇始、勞工及福利

局局長羅致光、發展局局長黃偉綸、教育局局長楊潤

雄，分別透過網誌及公開場合發聲，期望香港可盡快

回復平靜，表明政府會以開放態度虛心聆聽社會聲

音，充分了解市民的想法和期望，平衡社會不同意

見，並強調政府未來3年會聚焦發展經濟、改善民

生，加強與青年溝通。

■香港文匯報

記者 高俊威

香港文匯報訊（記者 高俊威）上星期離港的勞
工及福利局局長羅致光表示，特區政府已承認在處
理修例工作方面有不足，他深盼大家能放下嫌隙，
讓社會可盡快修補裂痕，重新攜手為香港創造更好
的未來。
羅致光昨日發表網誌指出，今年是國際勞工組
織成立100周年，他上星期與幾位勞工顧問委員會
委員以中國代表團成員的身份，參加在日內瓦舉行
的百年勞工大會。在離港期間，他無時無刻關注香
港的情況。

他表示，事情的發展他不用多說，但政府已承
認在處理修例工作方面有不足，並承諾會更虛心聆
聽市民的聲音，了解市民的想法和感受。他深盼大
家能放下嫌隙，讓社會可盡快修補裂痕，重新攜手
為香港創造更好的未來。

700項課程助勞工適應未來
他提到，追求更美好的未來也是國際社會的願

望，在出席百年大會期間，他曾與幾個國際組織會
面並交流意見，當中不少討論與「未來工作」有

關，因人工智能、自動化及機械人技術等均對勞動
市場帶來衝擊。而運用僱員再培訓局作為主幹的
700項課程等，盼在概念上可更能協助香港勞工適
應未來工作的要求。

盼盡快修補裂痕張羅 致 光

冀盡快回復平靜張張 建 宗
香港文匯報訊（記者 高俊威）政務司司長張建

宗昨日發表網誌指出，行政長官已就政府修例工作
不足，誠心向市民致歉，並強調政府會以開放態
度，虛心聆聽社會聲音，並以最謙卑和最誠意的態
度接受批評，竭力服務市民，令政府未來施政更貼
近民意，更切合市民需要，希望社會各界體諒和包
容。
他表示，特區政府已完全停止《逃犯條例》的
修訂工作，並清楚表明本屆立法會會期明年7月結
束，條例草案屆時將自動失效，政府會接受這事
實。
他並指，香港今日的成就得來不易，因此需要
好好珍惜。他深信每位熱愛香港的市民，都認同要
維護及尊重香港賴以成功的核心價值，包括法治、

司法獨立、人權、自由、包容及多元社會。

盼重新出發 重建互信
因此他希望香港盡快回復平靜，讓大家一起向

前看，向前走，重新出發，重建互信，努力建設香
港。而未來3年，特區政府會聚焦發展經濟、改善
民生、加強與青年溝通，為他們開拓發展空間，促
進向上流動的機會。
他提到，在過去兩年，特區政府做了不少實事。

行政長官上任至今，發表了兩份施政報告，提出近
500項政策措施，在多個範疇取得階段性成果。
他以創科發展為例，為維持香港的競爭力和把
握新機遇，其中關鍵是推動創科發展，在創科路上
要急起直追，努力培育優秀人才，為資訊科技、研

發和產業發展注入新血。
其中在培育科研人才方面，在2018至2019學年

分別有30,091及5,033名學生，修讀由教資會資助
與STEM教育相關的全日制學士學位及研究院課
程。比較10年前，STEM相關全日制學士學位及
研究院課程的學生人數，分別大幅增加59.3%及
46.8%。

司
局
長
齊
發
聲
：

改
善
民
生
聽
民
意

HSB-7.要二.A2) 總導言

【7P】

香港文匯報訊（記者 高俊威）財政司司長陳茂
波昨日發表的最新網誌指出，絕大部分香港人都不
希望再看見衝突、激烈對立、公共服務受阻的場
面，他承諾特區政府團隊會在行政長官的領導下，
認真改進自己，盼望大家讓他們重新出發，全力服
務市民，重建彼此間的互信，一同守護和發展香
港。
陳茂波指出，要保持香港的優勢甚至領先其他市

場，必須加倍努力，特別是在建立人才庫方面。他
沿着此思路，在去年的財政預算案提出研究成立金
融學院，他很高興宣佈，香港金融學院將於本周三
舉行成立典禮和頒授院士銜予對香港金融業作出卓
越貢獻的傑出人士。
他表示，由金管局牽頭成立的金融學院將發揮兩

大功能，包括培育金融業領袖人才，透過領袖發展
計劃擴闊他們的國際及跨界別視野；以及發揮知識
庫的角色，推動貨幣與金融研究，特別是跨界別的
應用研究。
他強調，政府重視人才培訓，也重視香港的每一

個人，因為有人，才有香港這個家。在過去幾星
期，整個社會為了修訂《逃犯條例》的爭議，已付
出很大的心力和氣力，社會氣氛變得緊張，也充滿
猜疑。政府官員已在過去幾天，就工作上的不足和
爭議所引起的矛盾和紛爭，作出真誠道歉。

不希望衝突對立服務受阻
他相信，絕大部分香港人都不希望再看見衝突、

激烈對立、公共服務受阻的場面，因為無論大家身

處什麼位置、站在什麼崗位，當放下這些身份，彼
此都是香港人，且忿恨和猜疑亦不會帶來更美好的
社會。
他表明，在行政長官的領導下，特區政府團隊會

認真改進自己，盼望大家讓他們重新出發，全力服
務市民，重建彼此間的互信，一同守護和發展香港
這個大家所愛的家。

倡重建彼此互信張陳 茂 波

香港文匯報訊（記者 余韻）在修訂《逃犯條
例》風波中，教育界亦受波及，不少學校更被外界
的政治表態及動員衝擊，正常運作受到影響。教育
局局長楊潤雄昨日再次向緊守崗位的校長及教師致
謝，讓學校維持日常教學工作，又表示希望社會能
夠凝聚共識，逐步回復正常。
楊潤雄說，行政長官及相關的政府官員已就政府

工作的不足，公開作出真誠道歉；而政府也已停止

修例工作，希望社會能夠逐步回復正常，再次凝聚
共識。

借頒獎禮感謝校長教師
楊潤雄昨日出席一項優秀教師頒獎禮致辭時指，

社會因修訂《逃犯條例》而變得氣氛緊張，學校近
日「或多或少受到影響」，他向緊守崗位的校長及
教師表示謝意，希望大家能繼續關懷及愛護學生。

希望社會有共識張楊 潤 雄

■行政長官林鄭月娥、律政司司長鄭若驊及保安局局長李家超已就修例引起的社會紛爭而向市民致
歉。 資料圖片


